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A rotatória e o trecho da BR-369, próximo ao Via Sul, voltaram a ser alvo de revolta 
e reclamações por parte dos rolandenses, principalmente depois da morte de uma 

mulher na manhã de quarta-feira, vítima de um acidente de trânsito.

Rolândia: trecho da BR-369 é alvo de revoltaRolândia: trecho da BR-369 é alvo de revolta

Natal de Paz e Luz de Natal de Paz e Luz de 
Ibiporã atrai muito Ibiporã atrai muito 

visitantes - 4visitantes - 4

Atletas da região Atletas da região 
são campeãs do são campeãs do 

Sul-americano - 5Sul-americano - 5

Diplomação dos eleitos de Diplomação dos eleitos de 
Arapongas e Sabáudia - 5Arapongas e Sabáudia - 5

Pela 1ª vez, ACIR tem uma Pela 1ª vez, ACIR tem uma 
mulher à frente - 9mulher à frente - 9
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Decoração de Natal e MP indefere pedido contra Maistro
Caro leitor e cara leitora

A decoração de Natal de 
Rolândia tem sofrido várias 
críticas dos moradores e de 
comerciantes também. A 
demora na instalação tem 
sido a principal reclamação 
entre os rolandenses.

Há, também elogios para 
as peças e as esculturas co-
locadas neste ano, princi-
palmente nas praças Castelo 
Branco e da Paróquia São 

José e no lago, que terá a sua 
árvore no centro e também 
flores flutuantes.

O JR entrou em contato com 
a Secretaria de Cultura e Tu-
rismo para saber valores e 
também o porquê dessa de-
mora e entender a licitação 
feita neste ano. Essa matéria 
deve sair na próxima sema-
na, prometemos.

Sobre o MP, nesta semana o 
Ministério Público de Rolân-
dia indeferiu o pedido feito 

pela chapa Alex Santana/
Diego Silva contra a candi-
datura Maistro/Negrão. Em 
seu parecer, o MP não viu ir-
regularidades na questão de 
promoção no Facebook, no 
show feito em janeiro deste 
ano e na compra do unifor-
me escolar.

Agora, esse parecer vai 
para o juiz eleitoral Renato 
Cruz de Oliveira Junior, que 
decidirá se aceita ou não a 
denúncia contra a candida-

tura Maistro/Negrão.
Também na proxima se-

mana, faremos uma matéria 
dando mais detalhes sobre o 
parecer do MP e da denún-
cia feita por Alex e Diego...

 Boa Leitura

Maquiadora rolandense na produção 
do filme ‘Assalto à brasileira’

A Jamile Cristine Rodrigues, a única maquiadora extra do Paraná, atuou junto ao time 
responsável pelas caracterizações dos figurantes no filme rodado em Londrina
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A maquiadora profissional 
Jamile Cristine Rodrigues 
(28), de Rolândia, foi uma 
das convidadas para inte-
grar a equipe de caracteriza-
ção do aguardado filme ‘As-
salto à Brasileira’, dirigido 
por José Eduardo Belmonte. 
Com uma carreira de 12 anos 
no mundo da beleza, Jamile 
foi selecionada para fazer 
parte do grupo de maquia-
doras extras, atuando nas 
gravações do filme que vai 
mostrar em detalhes um dos 
maiores assaltos da história 
recente do Brasil, ocorrido 
em Londrina em 1987.

O convite, que surgiu por 
meio de uma recomendação 
de outra maquiadora de Lon-
drina, veio diretamente do 
maquiador oficial da produ-
ção, Bob Paulino. “Foi uma 
surpresa enorme. Eu recebi 
o contato dele através do Ins-
tagram, e logo depois veio o 
convite para integrar a equi-
pe. Trabalhar em um filme 
de grande porte como esse, 
com tantos profissionais de 
renome, foi uma honra”, con-
ta Jamile.

As gravações começaram 
no dia 30 de novembro e Ja-
mile participou da produção 
até o dia 7 de dezembro. Du-
rante esse período, atuou na 
caracterização de figuran-
tes, incluindo mais de 150 
pessoas por dia, em alguns 
momentos chegando a 300, 
com a responsabilidade de 
recriar a atmosfera da dé-
cada de 80, época em que o 
assalto ocorreu.

Jamile descreve a expe-
riência como inesquecível. 
“Foi minha primeira vez 
no cinema nacional, e pude 
conhecer atores renoma-

dos como Murilo Benício. A 
energia no set era incrível. 
Fui responsável por carac-
terizar os figurantes, garan-
tindo que a maquiagem fos-
se fiel à realidade dos anos 
80, com uma maquiagem 
mais simples, sem exageros, 
para mostrar o cotidiano das 
pessoas da época”, explica.

Murilo Benício, que inter-
preta o personagem Paulo, 
um repórter desempregado 
surpreendido pelos crimino-
sos durante o assalto, estrela 
o filme. O elenco conta ain-
da com nomes como Cristian 
Malheiros e Paulo Miklos. O 
filme, que está sendo produ-
zido pelas empresas Santa 
Rita Filmes e Mais Galeria 
Filmes, promete trazer à 
tona a tensão do evento his-
tórico, com uma recriação 
minuciosa das cenas no local 
original, onde o antigo Ba-
nestado não existe mais.

A produção é baseada no 
livro Assalto à Brasileira, 
escrito por Domingos Pelle-
grini, que relata o famoso 
roubo ao Banco Banestado 
em Londrina, ocorrido em 10 
de dezembro de 1987, quan-
do sete homens invadiram a 
maior agência bancária da 
cidade, fazendo mais de 10 
reféns. A história ganhou re-
percussão nacional na épo-
ca, especialmente devido ao 
contexto econômico e políti-
co, e tornou-se um dos maio-
res assaltos com reféns da 
história do Brasil, deverá es-
trear em dezembro de 2025.

Para Jamile, a experiên-
cia tem o potencial de abrir 
muitas portas, ampliando 
a visibilidade de seu traba-
lho, que se destaca no cená-
rio local pelo atendimento 
diferenciado e pela versati-
lidade em diversos tipos de 
maquiagem – desde artística 
a social. “Eu não me limito a 
um tipo só de maquiagem. 
Além disso, tenho a flexibili-
dade de ir até a casa do clien-

te ou a outras cidades. Antes 
de trabalhar no filme, por 
exemplo, estava assinando 
maquiagens para a grife Car-
men Steffens, em São Paulo, e 
para videoclipes de artistas 
da região”, destaca.

Jamile ressalta ainda que 
a participação em Assalto à 
Brasileira representa mais 
do que um marco pessoal: 
“Esse trabalho abre portas 
não só para mim, mas tam-
bém para Rolândia e para to-
dos que acompanham o meu 
trabalho. Mostrar a capa-
cidade de uma profissional 
local em um filme de gran-
de porte é um grande passo 
para a nossa cidade”, afirma.

Para conhecer mais o tra-
balho de Jamile, siga o perfil 
@jamile.makeupbeauty no 
Instagram.

Acima, Natália dos Santos Alves, o ator Murilo Benício, Dayo Cordeiro 
Delmiro e Jamile Rodrigues que está, na foto ao lado, com Bob Paulino
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Eleitos e reeleitos de Rolândia são diplomados pela JE
 A Cerimônia foi realizada na Faccar e Justiça Eleitoral diplomou prefeito, vice-prefeito, vereadores e suplentes; posse será no dia 1º de janeiro

 A Tatiane Marques de Oliveira morreu após a moto em estava se 
chocar com um ônibus próximo à rotatória

Os diplomados e diplomadas de Rolândia - evento aconteceu no auditório da Faccar

Morte na rotatória do Posto 
Via Sul suscita debates

Velocidade no trecho é de 60 km/h, que é pouco respeitada

A Justiça Eleitoral realizou a diplomação dos rolandenses eleitos e reeleitos no pleito 
de outubro em uma cerimônia promovida pelo Tribunal Regional Eleitoral (TRE-PR), 
por meio do Cartório Eleitoral de Rolândia. O evento foi realizado na Faculdade Parana-
ense – Faccar na tarde da segunda-feira (9). Foram diplomados o prefeito reeleito Ailton 
Aparecido Maistro (PL), o vice-prefeito eleito Horácio Fernandes Negrão (PSD), além dos 
vereadores e vereadora e seus suplentes. O documento garante a posse dos eleitos para 
um mandato de quatro anos, que será iniciado no dia 1º de janeiro de 2025.

Além do prefeito e do vice-prefeito, foram diplomados os vereadores Gesiel Araújo Sou-
za (PSD), Guilherme Spanguemberg (PL), João Ardigo (MDB), Rodrigo Teodoro ‘Rodrigão’ 
(PSD), Vilmar da Silva ‘Vilmar Boy’ (PSD), José Polvani (PL), André Cardozo ‘Andrezinho 
da Farmácia’ (PRD), Ronaldo ‘Bifinho’ (PRTB), Reginaldo da Silva (PRD) e a vereadora 
Sabine Giesen (PRTB). 

A Justiça Eleitoral também convocou 15 suplentes de vereadores, mas só quatro compa-
receram: a 3ª suplente Eliete Serafim (PSD), o 2º suplente Carlos Ferreira Santos (PL),  a 2ª 
suplente Silvia Unbehaun (PRTB) e  o 1º suplente Paulo Sérgio de Jesus ‘Ratolino’ (PRD). 

Deram posse aos eleitos e reeleitos Renato Cruz de Oliveira Junior, juiz da 59ª Zona 
Eleitoral de Rolândia e presidente da Junta Eleitoral, o promotor eleitoral Hideraldo José 
Real, Mário José Bannwart, chefe do Cartório Eleitoral de Rolândia, os membros da Junta 
Eleitoral de Rolândia Antônio Luiz Previato, Domingos Neves Filho e Luís Antônio Mon-
tanha, além dos servidores do Cartório Eleitoral Ronald Leite e Valquíria Dietz.

O Fundo Municipal de 
Cultura (FMC) de Rolân-
dia sofreu mudanças bem 
importantes, depois que o 
projeto enviado pelo Execu-
tivo foi aprovado em duas 
votações pela Câmara. As 
modificações foram no per-
centual de repasse ao FMC, 
no processo de formação da 
Comissão Municipal de In-
centivo à Cultura (Cominc) 
e a inclusão dos artistas que 
não tem CNPJ, que também 
agora podem ser beneficia-
dos. O projeto seguiu para 
a sanção do prefeito Ailton 
Maistro (PL).

Na sessão ordinária de 
terça-feira (10), a emenda ao 
projeto de lei que modifica-
va a formação da Cominc foi 
aprovada em única votação: 
agora a Comissão será com-
posta por quatro integran-
tes, de forma paritária, sen-

A morte da ro-
landense Tatia-
ne Marques de 
Oliveira (41) na 
rotatória da BR-
369, próximo ao 
Auto Posto Via 
Sul, em Rolândia, 
suscitou deba-
tes, reclamações 
e muita revolta 
com aquele local, 
um dos mais pe-
rigosos do muni-
cípio. Na manhã 
da quarta-feira 
(11), Tatiane es-
tava na garupa de seu espo-
so, Juliano Fernochi (42), e a 
moto em que estavam bateu 
no meio do ônibus que vi-
nha da avenida Esplanada e 
foi para a rotatória. Juliano 
machucou a perna, mas sua 
vida não corre risco.

Não é o primeiro acidente 
fatal naquele trecho ‘urba-
no’ da BR-369 e, infelizmen-
te, não deve ser o último. Já 
houve outros fatais e a dinâ-
mica dos acidentes é quase 
sempre a mesma: um veículo 
grande e pesado, caminhão, 
ônibus ou carreta, atravessa 
a pista da rotatória para a 

avenida Esplanada ou vice-
-versa; e um veículo, motoci-
cleta ou carro, vem de Rolân-
dia pela 369 e bate contra o 
veículo grande que ainda 
não atravessou completa-
mente a pista.

As sugestões vão de insta-
lação de redutores de veloci-
dade, como lombadas, lom-
badas eletrônicas, radares... 
Algumas pessoas pedem que 
aquela rotatória não seja 
usada por quem vem da Es-
planada. “O motorista tem 
de pegar à direita, no sentido 
Londrina e fazer o retorno 
depois do Via Sul. Mas é cla-

ro que aquele retorno pre-
cisa ser melhorado para se 
tornar mais funcional”, afir-
mou um cidadão que prefe-
riu não se identificar.

A rotatória está num tre-
cho de rodovia federal, por-
tanto, os pedidos devem ser 
feitos ao DNIT, do governo 
federal, para que se possa fa-
zer alguma intervenção ali. 
Não é impossível, uma vez 
que o trecho da mesma BR 
na saída para Arapongas, em 
frente à JBS, já recebeu lom-
badas e outras intervenções 
para que os veículos reduzis-
sem a velocidade.

 A Câmara aprova mudanças no percentual de repasse ao FMC, na 
formação da Cominc e passa a beneficiar também pessoas físicas

Mudanças no Fundo de Cultura

do dois servidores públicos, 
nomeados pela Secretaria 
de Cultura e Turismo, e dois 
representantes da socieda-
de civil, indicados pelo Con-
selho Municipal de Cultura. 
Na sequência, o projeto de 
lei 046, já ‘emendado’, foi 
aprovado em primeira vota-
ção. A emenda foi sugerida 
pelo Conselho de Cultura.

Na quarta-feira (11), uma 
sessão extraordinária apro-
vou, em segunda discus-
são, o projeto que trazia a 
concessão de incentivo em 
favor de pessoas físicas ou 
jurídicas, estabelecidas no 
município de Rolândia, para 
a realização de projetos cul-
turais, nos termos da pre-
sente Lei. Outro ponto mui-
to importante aprovado foi 
o percentual do valor desti-
nado ao Fundo: de 0,2% até 
1% das receitas correntes, 

provenientes das receitas 
municipais do ano anterior. 
Na lei anterior, o texto tra-
zia ‘de 0% até 1%”.

A lei abrange os projetos 
culturais de criação, forma-
ção, preservação da memó-
ria, e circulação (produções 
e eventos) nas áreas de artes 
cênicas (teatro, circo e dan-
ças); artes visuais (fotogra-
fia, artes plásticas, design e 
artes gráficas); audiovisual 
(cinema e vídeo); literatura 
e bibliotecas; música; críti-
ca e formação cultural (ar-
te-educação, história e críti-
ca da arte, pesquisa na área 
artística e formação artís-
tica em geral);  patrimônio 
histórico e cultural (centros 
culturais, museus, folclore, 
artesanato, cultura popu-
lar, acervos e patrimônio 
histórico, material e imate-
rial); moda e gastronomia.

O coral Shekinah, da IPB de Rolândia, se apresenta no Museu Izidoro Armacollo



04 13 DE DEZEMBRO DE 2024Ibiporã

Vagas de emprego 
em Rolândia:

O

 A Pensando em seu desenvolvimento urbano, duas importantes obras foram autorizadas; foco é 
na infraestrutura e acessibilidade

Ibiporã: novas Ordens de Serviço assinadas

Os secretários (à esq.) Junior Aliano e Kemil El Kadri (ao fundo) observam o prefeito assinar a 
OS; ao seu ladoLuciano Justino, representante da empresa que fará a obra

Natal de Paz e Luz encanta olhos e corações

As atrações do Natal de Paz e Luz continuam até o dia 22 (foto: NCS/PMI)

d e s e n v o l v i m e n t o 
urbano de Ibiporã 
agradece. Na sema-
na passada, duas im-

portantes Ordens de serviço 
(OS) foram assinadas pelo 
prefeito José Maria, acompa-
nhado de seus secretários. 
A assinatura foi no gabinete 
do prefeito e contou com os 
vereadores Augusto Sempre-
bon, Diego Barbosa da Fonse-
ca, Rafael Eik Ferreira, Pedro 
Luiz Chimentão e Rafael do 
Nascimento de Oliveira. 

As obras visam aprimorar 
a mobilidade urbana e a in-
fraestrutura local. Uma delas 
é a construção de rotatória, 
calçadas em paver, pavimen-
tação em CBUQ e instalação 
de galerias pluviais no tre-
cho entre as avenidas Mário 
de Menezes e Manoel Ribas 
e a rua Paulo Frontin, num 
contrato de R$ 360 mil. Essas 

melhorias impactam no tráfe-
go e na drenagem pluvial da 
região.

A outra obra é a de recom-
posição do asfalto em CBUQ 
e a construção de rampas de 

acessibilidade na rua Gui-
lherme de Melo – valor de R$ 
224 mil. Melhorias na mobili-
dade e mais acessibilidade a 
todos, principalmente às pes-
soas com deficiência motora. 

“Seguimos promovendo o 
desenvolvimento e o bem-es-
tar da população, garantindo 
que a cidade cresça de manei-
ra ordenada e acessível”, re-
sumiu o prefeito José Maria. 

Em Ibiporã, o Natal de 
Paz e Luz tem conquistado 
os olhos e os corações da 
população e dos visitantes. 
Promovido pela Prefeitura 
e com apoio da secretaria 
de Cultura e Turismo e de 
outras pastas, o Natal segue 
com sua programação nes-
ta sexta e segue até o dia 22 
com muitas atrações e uma 
decoração deslumbrante 
por toda a cidade.

A chegada da Família Sa-
grada de Belém na praça 
Verso e Reverso está marca-
da para as 20h30 desta sex-
ta e há, ainda, um show do 
Terra Celta. No domingo, no 
mesmo horário, a Família 
Sagrada vai até o lago Dom 
Pedro Zilli, que terá o show 
Facmoll. Neste sábado, o 
show Sem Rzenha.

Na segunda (16), a apresen-
tação é da New Sound Show 
Band; na terça é a vez da 
apresentação do espetáculo 
de ballet ‘Quebra nozes’; na 

 AAs atrações seguem até o dia 22 em Ibiporã, o espírito natalino continua no mês todo

quarta tem teatro com ‘Alice 
no País das Maravilhas’; na 
quinta a dupla Fagner e Die-
go se apresentam. Sempre às 
20h30 na praça Pio XII.

Fechando, na sexta (20) 
tem o teatro ‘A Magia do Na-
tal’ e show Samba de Pada-
ria; no sábado o show Coleto 
e Gabriel e, no domingo (22), 

a Família Lima está de vol-
ta à cidade de Ibiporã para 
fechar o Natal de Paz e Luz: 
sempre às 20h30 na Pio XII.

No assunto decoração, 
protagonizada pelo Proje-
to Natal - ação coordenada 
voluntariamente pela pri-
meira-dama e presidente de 
honra da APMIF, Eliana Eik 

Borges Ferreira - a Vila do 
Natal (na praça Pio XII) e a 
Cidade de Belém (na praça 
Verso e Reverso) são muito 
‘instagramáveis’. 

As contações de histórias 
serão promovidas na Vila 
do Natal até  dia 21, às 19h, 
com contadores voluntários 
e profissionais.



0513 DE DEZEMBRO DE 2024 Cidades

Eleitos em Arapongas e 
Sabáudia são diplomados
 A Justiça Eleitoral realizou a cerimônia de diplomação na Câmara 

Municipal e oficializou os resultados das urnas de outubro

UPA de Cambé oferece laudo e 
eletrocardiograma com agilidade
 A Parceria com hospital de São Paulo permite à UPA oferecer exames 

eletrocardiogramas e laudos com agilidade

A diplomação das duas cidades aconteceu em Arapongas (foto: assessoria PMA)

Eletrocardiorgrama da UPA de Cambé em uso (foto: Gisele Cabrera/Prefeitura de Cambé)

O Tribunal Regional Elei-
toral do Paraná (TRE-PR) 
diplomou o prefeito eleito de 
Arapongas, Rafael Cita, sua 
vice-prefeita eleita, Édina 
Kummel, o prefeito eleito de 
Sabáudia, Hugo Manueira, 
sua vice eleita, Alessandra 
Valério, além dos vereadores 
e vereadoras eleitos das duas 
cidades. 

A diplomação foi realizada 
na Câmara de Arapongas, na 
quinta (12), e foi presidida 
pela Dra. Leane Cristina do 
Nascimento Oliveira Donato 
– juíza e presidente da Junta 
Eleitoral da Comarca de Ara-
pongas. 

A diplomação oficializa os 
resultados das urnas é con-
dição imprescindível para 
que os eleitos tomem posse 
no dia 1º de janeiro de 2025. 
A solenidade teve, ainda, a 
presença do prefeito de Ara-
pongas, Sérgio Onofre, da 
promotora Eleitoral da Co-
marca de Arapongas, Dra. 
Leda Barbosa Lorejan, pre-
sidente da OAB Arapongas, 
Dr. Tales André Franzin, de-
putado estadual Pedro Paulo 
Bazana, secretários munici-
pais, além de outras autori-

dades e comunidade.
A juíza Dra. Leane Donato 

parabenizou a cada um dos 
eleitos, agradecendo também 
por todo o trabalho feito nos 
últimos meses. “Um momen-
to que habilita os candida-
tos para que assumam seus 
respectivos cargos. Algo que 
marca um novo ciclo para os 
municípios. Agradeço todo o 
trabalho feito durante o pe-
ríodo eleitoral. Desejo sorte 
e sucesso na condução admi-
nistrativa”, falou.

O prefeito eleito de Ara-
pongas, Rafael Cita, falou da 
responsabilidade de mais 
um importante passo rumo à 
gestão municipal. “É um dia 
de muita alegria e de grande 
importância para todos nós, 
depois de um processo elei-
toral árduo e de muita luta. 
Vamos trabalhar para cor-
responder às demandas da 
população araponguense”, 
afirmou. “É um dia em que 
todos somos um só e vamos 
trabalhar em prol da cidade 
e de toda a população”, acres-
centou Édina Kummel.

O prefeito Sérgio Onofre 
agradeceu a confiança dos 
araponguenses e parabeni-

zou a todos os diplomados. 
“Poucos prefeitos consegui-
ram eleger seus sucessores. 
Fomos felizes em Arapongas 
por conseguir este feito. Não 
tenho dúvidas de que o Rafa-
el Cita e a Edina Kummel fa-
rão uma gestão competente 
para o desenvolvimento da 
cidade que tanto amamos”, 
ressaltou.

Em Arapongas foram di-
plomados Rafael Cita (pre-
feito eleito), Édina Kummel 
(vice-prefeita eleita), os ve-
readores Alexandre Julia-
ni, Antônio Ap. dos Santos, 
Aroldo Pagan, Décio Rosa-
nelli, Levi Xavier, Luiz Cha-
violi, Marcelo Junio, Márcio 
Nickenig, Paulo Grassano, 
Sebastião Ferreira, Valdecir 
Pardini, e as vereadoras Ma-
rilsa Staub, Rosemary Farias 
e Simone Sponton.

Por Sabáudia receberam 
o diploma Hugo Manueira 
(prefeito eleito), Alessandra 
Valério (vice-prefeita eleita), 
os vereadores Alex Valentin, 
André da Silva, Cidinei de 
Oliveira, Denis Manoeira, 
Israel Ap. Jesus, José Ap. de 
Souza, Paulo Gusson, Rodri-
go Trava e Wesley Xandu.

A Secretaria de Saúde Pú-
blica de Cambé aderiu ao 
projeto Boas Práticas Cardio-
vasculares do Proadi-SUS do 
Ministério da Saúde no ano 
passado e, com isso, otimizou 
o tratamento dessas doenças. 
Assim, uma parceria com a 
Associação Beneficente Síria 
HCor forneceu um aparelho 
de eletrocardiograma à UPA, 
orientações e laudos feitos 
por um médico cardiologista 
de São Paulo que se traduzem 
por mais agilidade.

A diretora da Atenção Espe-
cializada da Saúde de Cambé, 
Larissa Basso, explica que, 
agora, quando um paciente 
chega na UPA com queixa de 
dor torácica ou suspeita de 
infarto, por exemplo, é feito 
o exame de eletrocardiogra-
ma que automaticamente é 
encaminhado ao hospital em 
São Paulo. Lá, um médico car-
diologista analisa o exame e 
rapidamente já apresenta o 
laudo. Caso seja uma situa-
ção emergencial, o próprio 
especialista indica medica-

ção e tratamento ao clínico 
geral de Cambé; assim como 
encaminhamento e orienta-
ção em casos mais brandos. O 
projeto iniciou em outubro de 
2023 em Cambé, e já registrou 
3.649 laudos.

“Esse é um sistema de tele 
eletrocardiografia digital, 
que tem como objetivo iden-
tificar de forma rápida os 
riscos cardíacos identifica-
dos dentro da Unidade, com 
tratamento e direcionamento 
eficaz do paciente. Além da 
resposta e tratamento das sín-
dromes coronarianas, como 
dor no peito ou suspeita de in-
farto, com mais agilidade, se 
necessário já tem a avaliação 
do especialista, o que otimi-
za o tempo de resposta para 
o tratamento orientado”, res-
saltou Larissa Basso.

Projeto Boas Práticas 
A Organização Mundial da 

Saúde (OMS) elenca as doen-
ças cardiovasculares como 
a principal causa de morte 
em todo o mundo, respon-

sável por 360 mil óbitos no 
Brasil. Por isso, o Ministério 
da Saúde, através do Proadi 
– programa de parceria entre 
setores público e privado, es-
tabeleceu o projeto Boas Prá-
ticas Cardiovasculares.

A iniciativa atua na reali-
zação de laudos qualificados 
de eletrocardiograma, ana-
lisados 24h por dia e em até 
10 minutos a partir de seu 
recebimento; apoio à decisão 
clínica por meio da segunda 
opinião médica; avaliação de 
desfecho clínico após 48 ho-
ras da realização do exame; 
bem como na qualificação 
profissional e melhoria dos 
processos assistenciais por 
meio das Sessões de Aprendi-
zagem Virtual e Implementa-
ção das Diretrizes Assisten-
ciais em Cardiologia.

A iniciativa está presente 
em 282 UPAs 24h e 30 hospi-
tais, incluindo a UPA de Cam-
bé. Todas as instituições são 
acompanhadas 24h por dia 
com foco na intervenção dos 
processos assistenciais.
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A Jantar de formatura no Restaurante ‘O Garfo’ marcou a conclusão do Master in English e o preparo de 10 alunos para o mercado internacional

Rolândia: alunos do CNA conquistam o certificado B2 First

Capacitação transforma vidas

a quarta-feira (11), a 
unidade do CNA Rolân-
dia, uma das maiores 

e mais prestigiadas redes de 
escolas de idiomas do Brasil, 
realizou um jantar de forma-
tura para os alunos do curso 
Master in English no Res-
taurante O Garfo. O evento 
contou com a presença dos 
alunos, seus familiares e a 
equipe pedagógica da escola. 
O curso, que tem uma dura-
ção de cinco anos, resultou 
na obtenção do certificado B2 
First, anteriormente conheci-
do como Cambridge English: 
First (FCE). O mesmo é reco-
nhecido em mais de 25 mil 
universidades ao redor do 
mundo.

Desde 2023, a APAE de 
Rolândia oferece cursos pro-
fissionalizantes às mães de 
alunos, dando novas opor-
tunidades de trabalho que 
podem aumentar a renda 
familiar. Uma iniciativa fun-
damental para transformar 
realidades.

Nesta semana, mais 20 
mães concluíram os cursos 
de Manicure, Design de So-
brancelhas e Depilação, ofe-

O jantar de formatura cele-
brou a conquista de 10 alunos 
do CNA Rolândia, que com-
pletaram com sucesso o cur-
so Master in English. Desses 
alunos, dois já começaram a 
atuar como professores, con-
tribuindo para a qualidade 
do ensino oferecido pela esco-
la e reafirmando a excelência 
do curso. A professora Ana 
Luisa Serpeloni, responsável 
pela turma, também esteve 
presente para parabenizar os 
formandos.

Os formandos deste ano fo-
ram: Alexander Schultz Kro-
nenberg, Ana Luisa Giordani 
Maistro, Antônio João Casa-
roto Neto, Gustavo Cordeiro 
Torrezan, Isabela Frighetto 

Trintim, João Marcio de Arau-
jo Moreira Soares, Mariana 
Perez, Pamela da Silva Cuer, 
Pamela Naiara de Oliveira e 
Sarah Aimee Plaza Gomes.

De acordo com a diretora do 
CNA Rolândia, Jéssica Agosti-
ni, o certificado B2 First é um 
grande diferencial para os 
nossos alunos. Ele comprova 
fluência no inglês e abre por-
tas no mercado de trabalho, 
seja para aqueles que dese-
jam atuar como professores 
ou em qualquer outra área 
que exija um nível avançado 
de inglês. “Importante dizer 
que os nossos alunos não só 
se formam com um certifica-
do internacional, mas tam-
bém com o preparo necessá-

rio para se destacar em 
qualquer contexto pro-
fissional ou acadêmico”, 
reforça a diretora. 

Ao longo do curso, os 
alunos passaram por di-
ferentes níveis: básico, 
intermediário, pré-avan-
çado, avançado e, por 
fim, o nível Master, que 
prepara os estudantes 
para a certificação de 
Cambridge. Essa prova, 
realizada em um fim de 
semana completo, inclui 
uma série de avaliações 
desafiadoras, como en-
trevistas orais e provas 
de gramática e interpre-
tação de textos. A certificação 
obtida, o B2 First é válido por 
toda a vida e serve como um 
atestado de fluência na lín-
gua inglesa.

Conheça o CNA Rolândia 
A formação no CNA Rolân-

dia além de capacitar os 
alunos para exames de cer-
tificação, ainda oferece uma 
formação sólida para aqueles 
que desejam melhorar suas 
habilidades de conversação 
ou alcançar um nível avança-
do de inglês. “Aqui na escola 
realizamos testes de nivela-
mento, o que permite que no-

vos alunos ingressem 
em turmas que aten-
dem a todos os níveis, 
desde o básico até o 
avançado”, explica 
Agostini.

Interessados em 
aprimorar o inglês 
ou obter a certifica-
ção internacional, 
podem entrar em 
contato com o CNA 
Rolândia para mais 
informações sobre os 
cursos e o processo 
de inscrição. A escola 
oferece aos alunos a 

oportunidade de realizar 
a prova de certificação B2 
First sem custo adicional, 
devido à parceria com a 
Cambridge English, de-
partamento de línguas da 
universidade inglesa.

Entre em contato com o 
CNA pelo WhatsApp (43) 
98871-2004 ou (43) 98871-
1806. A escola fica na Ave-
nida Interventor Manoel 
Ribas, 1547, próximo à ao 
Country II (antigo Clube 
Concórdia). 

Visite também o perfil  
da escola @cnarolandia no 
Instagram.

A Apae de Rolândia oferece cursos profissionalizantes às mães dos alunos

recidos pela renomada em-
presa Embelleze, contratada 
após um criterioso processo 
de seleção e orçamentos. Es-
ses cursos só foram possíveis 
graças ao apoio de empresá-
rios locais, que acreditam na 
força da educação e na trans-
formação social.

“Estamos muito felizes com 
os resultados. Nosso objetivo 
é capacitar e empoderar essas 
mães para terem autonomia 

financeira e uma qualidade 
de vida melhor. Agradecemos 
aos parceiros que tornam 
esse trabalho possível”, afir-
mou o presidente da APAE, 
Luiz Eduardo Gazzi.

Com essas iniciativas, a 
APAE de Rolândia reafirma 
seu compromisso em ir além 
do atendimento, cuidando 
das famílias e promovendo 
inclusão e desenvolvimento 
para a comunidade.
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Arapongas encerra campanha 
contra a violência às mulheres
 A Campanha ‘16 Dias de Ativismo pelo Fim da Violência contra mulheres’ 

terminou no dia 10 com ato na sede da 7ª CIPM

 ADeputado estadual Cobra Repórter propõe Projeto de Lei para 
homenagear Mons. Joseph Bernard Agius em trecho da PR-986

Contorno Sul, em Rolândia, 
pode ter o nome de Pe. José 

Rotary Caviúna doa mais 
duas cadeiras de rodas

 A Através do Projeto Mobilidade para Todos, clube de serviço de Rolândia 
doou mais duas cadeiras de rodas para beneficiários da cidade

O deputado Cobra entrega o título de Cidadão Honorário ao 
religioso em 2019 na Alep

Mais duas cadeiras foram doadas pelo Rotary Caviúna

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Nos termos dos artigos 43º a 49º e Art º 123 e seu parágrafo único,  do Estatuto So-
cial, O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Rolândia, entidade sindical 
inscrita no CNPJ nº 80.929.730/0001-00, por seu presidente, Sr. Eduardo Acyr Giesen, 
convoca todos os associados em dia com as suas obrigações para a assembleia geral 
extraordinária, a ser realizada no dia 17 de dezembro de 2024, na sede da entidade, 
sito à Rua Santa Catarina nº 1630, Centro, Rolândia/PR, em primeira convocação às 
18:30 com maioria absoluta dos associados em dia com suas obrigações, ou em segun-
da convocação às 19:00, com qualquer número de filiados, com a seguinte ordem do 
dia: 1. Informes de Processos Judiciais da Entidade 2. Pauta de Reinvindicações para 
2025. 3. Alteração do Estatuto da Entidade. 4. Apreciação de balanço financeiro e pa-
trimonial do ano de 2024 e previsão orçamentária para o ano de 2025;

O Rotary Club de Rolân-
dia-Caviúna, em novembro, 
beneficiou   mais duas pes-
soas com cadeiras de alta 
qualidade, confortáveis e 
que ficarão permanente-
mente com seus usuários. A 
doação foi feita pelo projeto 
‘Mobilidade para Todos’.

Desde 2006, uma parceria 
entre o Rotary Club de Ma-
ringá Parque do Ingá, a As-
sociação Norte Paranaense 
de Reabilitação (ANPR) e a 
ONG americana Free Whee-
lchair Mission (FWM), pos-
sibilita a distribuição de ca-
deiras de rodas anualmente. 
Em 2018 o projeto se esten-
deu aos clubes da região de 
Londrina, da qual o Rotary 
Caviúna faz parte. Os Ro-
tary parceiros do projeto já 
distribuíram 10.981 cadei-
ras de rodas até 2024 em 16 
dos 26 estados do Brasil.

Todos os anos o projeto 
se desenvolve em duas fa-
ses, uma no início e outra 
no final do ano, e o Rotary 
Caviúna participou delas. 
Desde então o Rotary Caviú-
na já doou 36 cadeiras, para 
instituições da nossa cida-
de (UBS, asilos, hospital e 
APAE) e para pessoas físicas 
de Rolândia, também 3 de-
las foram para uma expedi-
ção que levou 180 cadeiras 

O deputado estadual Co-
bra Repórter (PSD) apresen-
tou, nesta semana à Asssem-
bleia Legislativa do Paraná, 
um projeto de lei que propõe 
denominar um trecho da 
PR-986, com extensão de 9,9 
km, como Rodovia Monse-
nhor Joseph Bernard Agius, 
o Padre Zé. Localizado no 
Contorno Sul de Rolândia, o 
trecho se inicia no viaduto 
logo depois do Posto Via Sul 
e segue até o viaduto próxi-
mo à empresa Lar. 

“Quero homenagear, reco-
nhecer a trajetória de vida 
e o legado do nosso Padre 
Zé, que nos deixou no ano 
passado. Ele foi uma figu-
ra marcante na história de 
Rolândia e região, é lembra-
do por sua dedicação à fé ao 
trabalho social e à promo-
ção da humanidade. Já fiz 
um reconhecimento do seu 
trabalho em vida, conceden-
do a ele o título de Cidadão 
Honorário do Paraná pela 
Alep, mas quero marcar seu 
nome aqui na nossa região”, 
afirma o deputado.

HISTÓRIA - Nascido em 2 
de outubro de 1942 na Ilha 
de Gozo, parte da República 
de Malta, Monsenhor Joseph 
chegou ao Brasil em 1961. 
Sua ordenação sacerdotal 
ocorreu em Londrina, e em 

Desde o último mês, agen-
tes do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) estão promovendo 
uma pesquisa de orçamento 
familiar em todo o país, in-
cluindo Cambé. A consulta 
irá se estender até novem-
bro do próximo ano e le-
vanta alguns dados de orça-
mento, hábitos de consumo e 
alimentação da população. 
Os domicílios que receberão 
os agentes são previamente 
selecionados, e a participa-
ção na ação é obrigatória, 
sob pena de multa.

A agente de pesquisas do 
IBGE, Larissa Migliorini, 
explica que a pesquisa é 
extremamente importante 
para levantar índices rele-
vantes de consumo da po-
pulação como INPC, IPCA e 
a inflação. Para isso, a pes-
quisa tem caráter obrigató-
rio. Portanto, todo brasileiro 
pré-selecionado pelo banco 

Após um calendário reple-
to de atividades alusivas ao 
enfrentamento à violência 
contra as mulheres, a Prefei-
tura de Arapongas, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Segurança Pública e Trân-
sito (Setran), Guarda Muni-
cipal, Conselho Municipal 
dos Direitos das Mulheres, 
Polícia Militar, Polícia Civil 
e demais secretarias vincu-
ladas, encerrou a Campanha 
“16 Dias de Ativismo pelo 
Fim da Violência contra mu-
lheres”, na terça (10), com 
um ato na sede da 7ª CIPM. 

Em Arapongas, foram de-
senvolvidas diversas ações 
de conscientização; mobili-
zação “Arapongas em Ação, 
Violência não”, na Estação 
Cultural Milene, panfleta-
gem na área central e em 
frente à Delegacia da Mu-
lher, além de rodas de con-
versas. “Lembrando que 

1969 iniciou sua missão pas-
toral em Rolândia, onde per-
maneceu por mais de cinco 
décadas. Em 1972, assumiu 
como pároco da Igreja Ma-
triz São José, transformando 
a paróquia em importante 
centro de apoio comunitário.

Monsenhor José contri-
buiu para a construção de 
templos, desenvolvimento 
de projetos sociais e educa-
cionais, além de promover a 
inclusão e o acolhimento de 
pessoas em situação de vul-
nerabilidade. Seu trabalho à 
frente da comunidade católi-
ca e suas ações sociais trans-

cenderam os limites religio-
sos, tornando-o um símbolo 
de união e progresso.

“Esse é um reconhecimen-
to mais do que justo para 
um homem que dedicou a 
vida inteira à comunidade 
de Rolândia e à região Nor-
te do Paraná. Monsenhor 
Joseph Bernard Agius é um 
exemplo de humanidade, fé 
e trabalho social. Por meio 
deste projeto, queremos eter-
nizar sua memória em um 
dos principais trechos rodo-
viários da cidade que tanto 
amou e serviu”, ressaltou Co-
bra Repórter.

Arapongas tem uma rede 
sólida e consolidada para o 
combate à violência contra 
as mulheres, seja ela física, 
moral, psicológica, sexual 
ou patrimonial”, falou o se-
cretário, Argati. 

A capitão Kelly Matias 
também reforçou para que 
as vítimas denunciem seus 
agressores. “A violência con-
tra a mulher não é um pro-
blema individual, mas um 
desafio coletivo que afeta 
toda a sociedade. Este é um 
movimento chamado para 
refletir sobre nossos papéis, 
quebrar o silêncio e agir em 
prol de um mundo mais jus-
to e seguro para todas”, res-
saltou a capitã Kelly. 

O ato de encerramento 
contou com a participação 
da vice-prefeita eleita Édina 
Kummel, secretário munici-
pal de Segurança Pública e 
Trânsito, Paulo Argati, da ve-

readora e presidente do Con-
selho Municipal dos Direitos 
da Mulher, Meyre Farias, da 
coordenadora da Patrulha 
Maria da Penha, GM Michele 
Zanin, da capitã QOPM Kelly 
Wistuba de França Matias e 
outros representantes.

Denúncias - Em caso de 
violência contra mulheres, 
Arapongas conta com canais 
específicos para as denún-
cias em casos de violência 
doméstica. São eles: – Dele-
gacia da Mulher de Arapon-
gas: Telefone: (43)3252-1738 
– Esse número serve para o 
envio de Whatsapp. – Polí-
cia Militar: Disque 190 – Nos 
casos em que não houver 
medida protetiva. – Guarda 
Municipal: Disque 153 ou 
0800-645-9060 – Nos casos 
em que houver medida pro-
tetiva. – Ramais diretos: 180 
e 181.

aos índios Xavantes e Xingu 
no Mato Grosso.

O objetivo do projeto é me-
lhorar a qualidade de vida 
de pessoas necessitadas que 
tem problemas permanen-
te de mobilidade e ajudar 
os seus cuidadores com o 
transporte para médicos, 
passeios, igrejas, festas, en-
tre outros, visando a inclu-
são social dos usuários.

Além desse projeto, o Ro-

tary Caviúna mantém um 
Banco Solidário de Cadeiras 
de rodas, cadeiras higiêni-
cas, muletas axilares, mule-
tas canadenses, andadores e 
bengalas para empréstimos 
temporários que funciona 
num sistema de comodato.

Ambos os projetos são gra-
tuitos para as pessoas ca-
rentes de nossa comunidade 
e são mantidos com verbas 
das nossas promoções. 

IBGE pesquisa orçamento 
familiar em Cambé

 A Instituto realiza pesquisa obrigatória e não participação pode dar multa

de dados do IBGE no Rio de 
Janeiro precisa participar 
obrigatoriamente. Caso con-
trário, pode estar sujeito a 
multa, de acordo com a lei.

No entanto, os agentes do 
IBGE estão encontrando di-
ficuldade para realizar a 
pesquisa em Cambé, espe-
cialmente em prédios e con-
domínios. “A gente sabe que, 
às vezes, a pessoa pode estar 
trabalhando e não está em 
casa para nos atender. Es-
tamos, inclusive, indo após 
às 18 horas para procurar 
por esses moradores, ver se 
a gente encontra eles após 
o trabalho. Ainda assim es-
tamos tendo um pouco de 
dificuldade. Quando não en-
contramos o morador, dei-
xamos uma carta com todas 
as informações da pesquisa, 
todos os detalhes, o caráter 
sigiloso e obrigatório, mas 
ainda assim muitos morado-
res não entram em contato 

conosco. Então, a gente pre-
cisa vir várias vezes, tentar 
encontrar e ainda assim 
muitas vezes não temos su-
cesso”, ressaltou Migliorini.

Para evitar riscos de frau-
des ou algum outro proble-
ma, todos os agentes que fo-
rem fazer a pesquisa estarão 
uniformizados, com colete, 
crachá e número da matrí-
cula. Em caso de dúvida, 
existe um número 0800 em 
cada crachá para conferir se 
a pessoa é de fato do IBGE.

“Nós contamos com a cola-
boração de todos que forem 
selecionados para a pesqui-
sa. Que nos ajude a levantar 
esses dados, entender os há-
bitos de consumo da popu-
lação brasileira e conseguir 
auxiliar na tomada de políti-
cas públicas. E, além disso, o 
IBGE sempre estará à dispo-
sição para qualquer tipo de 
dúvida ou questionamento”, 
concluiu a agente.
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Aposentadoria por invalidez pode ser 
convertida em aposentadoria por idade?

sobrelinhas

Renata Brandão Canella, advo-
gada, mestre em processo civil, 
especialista em direito do traba-
lho e direito empresarial, autora 
e organizadora do livro “Direito 
Previdenciário, atualidades e 
tendências” (2018, Ed. Thoth), 
Presidente da Associação Brasi-
leira dos Advogados Previdenciá-
rios (ABAP) na gestão 2016-2020.

Atendimento em todo Brasil
Av. Higienópolis, 32 – Sala 1501-1504, 15º andar. Londrina PR.
Dúvidas, sugestões e pauta:
atendimento@brandaocanella.adv.br
Insta: @brandaocanella
(043) 3344-3057   (043) 99861-0036  (047) 99219-8173

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

artes

Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é for-
mado em Teologia. 

Como escapar

Raquel Lopes Rondina é gra-
duanda de Letras Português 
pela Unespar/Apucarana. 

Um tesouro quase de ouro

Senna

Uma dúvida recorrente en-
tre os segurados do INSS é se 
é possível converter a aposen-
tadoria por invalidez em apo-
sentadoria por idade quando 
o beneficiário atinge a idade 
mínima. A busca por essa mu-
dança geralmente está rela-
cionada ao desejo de evitar as 
revisões periódicas do INSS, 
conhecidas popularmente 
como “pente-fino”, e garantir 
um benefício que não possa 
ser suspenso.

Apesar do desejo de muitos 
segurados, não existe um pro-
cesso automático de conver-
são entre esses dois tipos de 
aposentadoria. A legislação 
e a jurisprudência do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ) 
deixam claro que o INSS não 
realiza a troca direta entre a 
aposentadoria por invalidez e 
a aposentadoria por idade.

Embora a conversão auto-
mática não seja viável, é pos-
sível, sim, fazer a troca entre 
os benefícios, mas o processo 
exige alguns passos especí-
ficos. O primeiro é solicitar 
a cessação do benefício de 
aposentadoria por invalidez. 
Esse pedido pode ser feito 
pelo fone 135 do INSS, no qual 
o segurado deve informar 
que não deseja mais continu-
ar recebendo o benefício por 

O propósito eterno de 
Deus é o Seu Filho. Para tal, 
Deus tem como objetivo reu-
nir todas as coisas na Pessoa 
do Senhor Jesus. E também, 
que o nosso Senhor Jesus 
Cristo tenha a primazia so-
bre todas as coisas. De fazer 
convergir nele, na dispen-
sação da plenitude dos tem-
pos, todas as coisas, tanto 
as do céu, como as da terra. 
Efésios 1:10

Entao, Deus propôs fa-
zer cumprir esse propósito 
através da morte e ressur-
reição de Jesus. A morte de 
Jesus foi o evento que cum-
priu esse propósito. Porque 
é na morte e na ressurreição 
que encontramos a solução 
do nosso ego pecaminoso. 
Por isso, a morte de Jesus é o 
acontecimento de profunda 
relevância e de vital impor-
tância para nossas vidas. 

Portanto, não podemos 
negligenciar o que Jesus 
realizou: Como escapare-
mos nós, se negligenciar-
mos tão grande salvação? A 
qual, tendo sido anunciada 
inicialmente pelo Senhor, 
foi-nos depois confirmada 

Quando ouvimos falar em 
tesouro, geralmente pensa-
mos nas histórias de piratas 
com baús, joias, moedas, co-
lares de pérola, mas... o que 
a história de um povo, uma 
escola e a geografia de um 
lugar têm em comum com o 
segredo de uma “reluzente” 
herança misteriosa?

No livro “Em busca da 
lagoa dourada”, escrito por 
Catarina de Oliveira e ilus-
trado por Victor Marques, 
encontramos pistas para o 
desfecho de um mistério. 
No mapa de rimas entregue 
por Ana, avó de Jorginho e 
Nina, protagonistas desse 
livro que retrata a procura 
de um tesouro. 

A façanha começa lá no 
passado, com narrativas 
de mitos contadas desde os 
tempos mais antigos para 
explicar os acontecimentos 
que ainda não compreen-
demos: “Foi vovó Ana que 
contou a lenda de dois indí-
genas apaixonados, porém 
de aldeias inimigas. O amor 
era proibido. E o tesouro 
que ela guardava foi der-
retido”. O esconderijo atual 
dessa riqueza é o segredo 
que nossos heróis, como pi-
ratas que procuram baús, 
buscam desvendar. Segun-
do o mito, a brilhante ri-
queza foi transformada em 
uma reluzente lagoa dou-
rada localizada em algum 
lugar da cidade de Ponta 
Grossa, no Paraná.

A cada pista que eles en-
contram, um novo local é 

pelos que a ouviram. He-
breus 2:3. Assim podemos 
nos aproximar da Palavra 
de Deus a fim de experimen-
tarmos pela fé, a libertação 
do nosso pecado, porque, o 
evangelho é o poder de Deus 
para salvar aquele que crer.  

Por isso, precisamos aco-
lher a Palavra de Deus com 
fé e mansidão. A mensagem 
da cruz substituiu Saulo de 
Tarso - de perseguidor de 
cristãos a perseguido. Seu 
poder transformou homens 
perversos em santos. Estre-
meceu e alterou completa-
mente toda a perspectiva 
moral e mental do mundo. A 
morte do ego em Cristo põe 
fim a velha vida e na res-
surreição dar-se o início da 
nova vida. 

A cruz, em todos os as-
pectos é a peça central do 
tratamento de Deus com os 
homens e com o universo. 
Infelizmente, nós cristãos 
nos distanciamos do assun-
to central das Escrituras, 
que é Cristo e este crucifi-
cado. Por isso, não podemos 
perder de vista a perspecti-
va correta da verdade para 

alcançarmos o propósito de 
Deus, que é Jesus Cristo e 
este crucificado.  

Assim, a cruz tem o seu 
próprio método. Vence der-
rotando o seu oponente que 
é o velho homem. A cruz 
nunca se compromete, nun-
ca faz barganhas, nunca faz 
concessão; a cruz põe fim à 
velha vida de cada um da-
quele que segue Jesus Cris-
to. A cruz de Cristo põe fim 
às nossas habilidades, nossa 
reputação, nosso desejo por 
sucesso e aos nossos pró-
prios planos. Que Deus na 
sua infinita graça nos con-
ceda Espírito de Sabedoria 
e revelação em Cristo. Que 
assim seja! Amém!!!

revelado, e assim, de mãos 
dadas com esses dois aven-
tureiros, vamos percorren-
do vários locais de Ponta 
Grossa: a escola em que 
estudam, lugar das letras e 
das brincadeiras; a catedral 
de vitral em arco-íris, pou-
so das pombas e símbolo da 
liberdade; a Manção Vila 
Hilda com arquitetura de 
arrepiar; o divertido Cine 
Teatro Ópera onde tem bai-
larinas, atores e músicos; as 
lojas com pirogue e pinhão; 
o Parque Ambiental e a Ma-
ria Fumaça, onde hoje fica a 
estação da saudade.

Em determinado instan-
te, como que desejando ver 
heróis com super poderes, 
Jorginho diz: “Legal! Mas 
é uma pena Ponta Grossa 
não ter super heróis”, no en-
tanto, ao logo da aventura, 
descobrimos que o segredo 

está nos monumen-
tos construídos pelo 
homem e também na 
exploração do mundo 
interior dos persona-
gens e de nós mesmos. 

Por fim, O livro 
da Ana e do Victor 
nos leva a perceber 
que todos nós temos 
um super poder em 
comum: dar asas à 
imaginação. Assim, 
através de hábitos 
transmitidos por ge-
rações, descobrimos 
que o tesouro que 
procuramos é quase 
de ouro, porque boa 
parte dele é feito da-

quilo que nossa imagina-
ção permite alcançar.   

O livro “Em busca da la-
goa dourada” está dispo-
nível para ler/ouvir gra-
tuitamente em: https://
bibliotecagralhaazul.com.
br/em-busca-da-lagoa-dou-
rada/

invalidez.
Após o cancelamento da 

aposentadoria por invalidez, 
o segurado deve, então, soli-
citar uma nova aposentado-
ria, desta vez por idade. No 
entanto, é importante que o 
beneficiário tenha cuidado: 
o valor do benefício da apo-
sentadoria por idade pode ser 
inferior ao da aposentadoria 
por invalidez. Por isso, reco-
menda-se realizar os cálculos 
previamente para evitar sur-
presas.

Outro ponto importante é a 
contagem do tempo em que o 
segurado recebeu o benefício 
de aposentadoria por invali-
dez.

De acordo com a jurispru-
dência, o tempo em que o 
segurado esteve afastado do 
trabalho recebendo aposen-
tadoria por invalidez pode 
ser contado como tempo de 
contribuição para a aposen-
tadoria por idade, desde que 
haja os períodos em que re-
cebeu o benefício por incapa-
cidade seja intercalado com 
períodos contributivos. Caso 
isso não ocorra, o tempo de 
aposentadoria por invalidez 
não será computado como 
tempo de contribuição para a 
aposentadoria por idade.

Por isso, quem pretende 

utilizar esse tempo como par-
te do cálculo da nova aposen-
tadoria deve se atentar para 
essa exigência e realizar as 
contribuições de forma regu-
lar antes de solicitar a aposen-
tadoria por idade.

Portanto, ainda que não 
ocorra a conversão direta da 
aposentadoria por invalidez 
para a aposentadoria por ida-
de, é possível fazer a troca 
por meio de um novo pedido, 
com o cuidado de analisar o 
impacto financeiro e as ques-
tões relacionadas à contagem 
de tempo de contribuição. 

Isabela Rossitto Jatti, advo-
gada. 

Primeiro um off: Tá rolan-
do na internet uma espécie 
de “cancelamento” do Sen-
na, algo “como podem achar 
um piloto de F1 um herói, he-
róis são enfermeiros, bom-
beiros que salvam vidas e 
não são reconhecidos e blá, 
blá, blá”. Claro que sim, essa 
galera é herói mesmo, assim 
como boa parte do povo bra-
sileiro que acorda todo dia e 
vai pra luta. Mas larguem de 
serem chatos, Senna foi um 
cara extra classe, um dos 
melhores – talvez o melhor 
– da história em seu esporte 
e apareceu numa recém saí-
da de ditadura, onde o povo 
estava carente de inspira-
ção, de alegria, de se sentir 
orgulhoso, e ele trouxe tudo 
isso, então sim. Herói.

Dito isso, a série. Sucesso 
absoluto da Netflix, Senna 
– a série – trouxe a história 
de Senna – o Ayrton – para 
uma nova geração. A F1 já 
não tem mais o apelo popu-
lar duns anos e uma visita 
a vida do nosso maior ex-
poente no esporte – e onde 
sempre fomos fortes – é 
bem-vinda. 

Senna – a série – não se 
preocupa em passar corren-
do – rá - em todos os detalhes 
que o automobilismo pede, 

por vezes tive “pausar” para 
explicar pra minha esposa 
– que não acompanha - al-
guma coisa de como funcio-
navam os carros, as equipes 
etc... Não estamos num dra-
ma detalhista a lá HBO, mas 
sim numa superprodução 
mais Disney mesmo; aventu-
ra, velocidade, quase um fil-
me de super herói, a emoção 
tá lá, mas meio superficial – 
pra nova geração né, eu por 
vezes marejei os glóbulos 
oculares. 

Senna – o piloto – tá numa 
versão mais light, mocinho 
da novela das nove, até seus 
defeitos são colocados dum 
jeito a formar o mito. Ga-
briel Leone se esforça, mas 
não é um ator muito bom, 
embora visualmente ele – e 
todos – estejam muiiitooo 
parecidos com suas contra-
partes reais – Pâmela Tomé 
de Xuxa chega a ser assusta-

dor de igual. 
Tecnicamente a série tam-

bém vai muito bem, falta 
dinheiro pra tomadas mais 
abertas e filmagens que nos 
fizessem entender melhor a 
corrida, mas dava pra sentir 
a velocidade e a tensão dos 
pilotos, é uma superprodu-
ção que entrega.

Senna é pop. Satisfaz pros 
mais novos e dá saudade nos 
mais velhos. E a música da 
vitória faz sorrir todo mun-
do. 



0913 DE DEZEMBRO DE 2024 Eventos

Pela 1ª vez na história, ACIR terá uma mulher no comando
 ANova diretoria, presidida por Maria Fernanda Casado Serpeloni foi aclamada na terça; outros núcleos também tem mulheres à frente

P

 A Cantata, Autos, Teatro, música, dança e passeio da Sagrada Família pelas ruas da cidade; veja o que ‘rola’ em Rolândia até a próxima sexta-feira 

Cantatas e apresentações de Natal em Rolândia nos próximos dias

Vamos para a agenda de 
Natal em Rolândia? O Mu-
seu de Artes Izidoro Arma-
collo traz, neste sábado (14), 
às 18h30, o ‘Natal Rock’ com 
as bandas Meu Evento Rock 
e London Bridge – apresen-
tação externa para se levar 
o banquinho. 

Na terça (17), Natal Brasil 
com o Duo de Gustavo Gor-
la (violão) e Arrigo (acorde-
om), às 19h30, no Museu. 

Cantata e Autos  
Nesta sexta (13), acontece 

a 2ª Cantata de Natal da Uni-
dade Social Nossa Senho-
ra Aparecida (USNSA) e do 
Hospital São Rafael. O even-
to será realizado em frente 
ao Hospital rolandense a 
partir das 20 horas. A orga-
nização pede a contribuição 
de 1 litro de leite, que será 

deixada para o hospital. 
A USNSA também já mar-

cou a apresentação de seu 
Auto de Natal: na segunda 
(16), às 19 horas, no centro 
cultural Nanuk. Neste ano, o 
tema é ‘Juntos, construímos 

uma história’.
Ainda nesta sexta (13),  às 

20h, acontece o Passeio da 
Sagrada Família pelas ruas 
da cidade. O encerramento 
será na praça da Igreja da 
Paróquia São José.

Ainda na praça da São 
José, ocorre o término das 
novenas com um teatro de 
Natal, às 19 horas, deste sá-
bado (14).  Na quinta (19), 
apresentação do Studio de 
Dança Cassiana Ribeiro, às 

19h, na rua Saguaragi com 
Topázio, e na praça Castelo 
Branco na sexta (20), às 19h. 

Cantata da Wizard
Na terça-feira (10), a escola 

Wizard promoveu a sua Can-

tata e também o seu Auto de 
Natal. O evento foi realiza-
do pelos alunos e alunas 
Tots, Litlle Kids e Kids, de 
3 a 11 anos, e alguns alunos 
teens, no centro comunitá-
rio Pe. José Herions. 

ela primeira vez em seus mais de 62 
anos de história – foi fundada em 
novembro de 1962 –, a Associação 

Empresarial de Rolândia (ACIR) terá uma 
mulher na presidência: Maria Fernanda 
Casado Serpeloni (47). Proprietária da 
Labormed, Maria Fernanda preside a 
chapa única inscrita para a eleição em 
Assembleia Geral na noite da terça-fei-
ra (10) na sede da entidade. Como havia 
apenas uma chapa, a eleição se deu por 
aclamação. Maria Fernanda, atualmente 
na diretoria da ACIR, terá um mandato 
de dois anos e comanda a Associação até 
o final de 2026.

A diretoria executiva tem Maria Fer-
nanda Casado Serpeloni como presiden-
te, Rafael Almeida Negrão como vice-pre-
sidente administrativo, Fernando Luiz 
de Souza como vice-presidente de desen-
volvimento e projetos, Vania Ferreira 
como diretora-secretária, Márcio Lopes 
do Carmo como diretor-financeiro, Iri-
neu de Paula como 2º diretor-secretário, 
Fernanda Cristina Moura de Oliveira 
Serpelloni como 2ª diretora-financeiro.

Mulheres à frente
Além da presidência de Ma-

ria Fernanda à frente da ACIR, 
marcando um momento inédi-
to e inspirador, outros núcleos 
importantes da associação tam-

bém terão lideranças femininas. 
No Núcleo das Mulheres, a pre-
sidência será de Mariane Grecco 
enquanto o Núcleo Jovem terá 
Aline Echamendi como lider. 
Juntas, essas três mulheres re-

presentarão uma força de cola-
boração, inovação e desenvolvi-
mento para toda a cidade.

A atual gestão, liderada com 
maestria por Aleksander Mon-
teiro (2023-2024), merece desta-

que e gratidão. Aleksander trou-
xe novas oportunidades para a 
associação e para a comunidade, 
deixando um legado importan-
te de inovação e crescimento no 
quadro de associados.

Empoderadas:
Aline, Maria Fernanda e 

Mariane (F: Julia Pereira)

Aleksander Monteiro passa o 
bastão para Maria Fernanda, que 

assume no dia 02 de janeiro

Alunos e alunas da Wizard durante a Cantata
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GR: atletas de Cambé, 
Londrina e Rolândia 

vencem sul-americano

As medalhas 
rolandenses

O técnico Tucano e o pupilo Rafael

Encontro de ex-jogadores 
do União Bandeirantes

Os rolandenses e as pes-
soas apaixonadas por suas 
motocicletas, carros, SUVs 
e caminhonetes ganharam 
um presentão: a Possante 
Estética Automotiva, que 
oferece cuidados completos 
para o seu veículo. Locali-
zada na rua Willie Davids, 
1082, a Possante Estética é 
especializada em serviços 
que darão uma nova cara 
ao seu veículo, tudo feito 
por quem entende e gosta 
do que faz.

“Oferecemos lavagem e 
higienização de estofados, 
utilizando técnicas avança-
das para garantir que seu 

Alguns jogadores do União Bandeirantes, principalmente das décadas de 
1980 e 1990, se reuniram com familiares e amigos para um encontro na cida-
de de Bandeirantes (PR) no dia 30 de novembro. A reunião, com muita rese-
nha, foi realizada na Chácara Recanto dos Amigos, na Vila Rural, em Bandei-
rantes. Rolândia, Londrina, Bauru, Andirá, Paranavaí, Rio de Janeiro e, claro, 
Bandeirantes foram algumas das cidades representadas no encontro de 2024.

O zagueiro Cesco, principal articulador do evento saudosista, fez questão 
de agradecer as pessoas que tornaram possível esse sábado de resenha e de 
muita alegria. “Quero agradecer ao prefeito eleito Jaelson e ao vice-prefeito 
eleito Mano Vieira, a Daniel Meneghel Filho, Betinho do Bar ‘Nem que volte 
o cheque’, a Denis Diego Negociador de Carros, ao Helber da Agrofértil, ao 
Julinho Oda, e a Wellington Marinho Cesco & Souza Encomendas Londrina e 
Região Norte Velho”, ressaltou.

O atleta Rafael Schurmann Briganó (14) 
conquistou duas medalhas para o Brasil, um 
ouro e um bronze, nos Jogos Escolares Sul-a-
mericanos (sub-14), disputados em Bucara-
manga, na Colômbia, de 02 a 10 de dezembro. 

Outro rolandense que também foi desta-
que no Sul-americano foi Ivar Benazi ‘Tu-
cano’, servidor da Secretária de Esportes 
de Rolândia. Tucano foi um dos técnicos da 
equipe brasileira de atletismo, campeã no 
masculino e no feminino da competição.

A equipe infantil ADR Unopar, de Londrina, sagrou-
-se campeã do Sul-americano de Ginástica Rítmica 
(GR), disputado em Aracaju (SE), de 03 a 9 dezembro. 
A medalha de ouro veio na categoria Mãos Livres e 5 
Arcos. A ADR teve a técnica Hanielly Biond e as atletas 
Alicia Fonzar Gonçalves, de Rolândia, Thalia Natalino 
e Alicia Maria (de Cambé), , e Maria Eduarda Brusto-
lin, Pietra Silva e Tatiana Bertola, todas londrinenses.

 A Possante Estética chega a Rolândia e traz novos conceitos de cuidados completos para motos, carros, SUVs e caminhonetes

Possante Estética Automotiva: o seu veículo em ótimas mãos

carro fique impecável, com 
um ambiente mais limpo e 

agradável”, explica o gestor 
Patrick Andrey. A Possante 

também oferece lavagens 
simples, para quem busca 
um cuidado básico e efi-
ciente, até a lavagens deta-
lhadas, ideias para quem 
quer um acabamento mi-
nucioso. “Limpamos cada 
‘canto’ do veículo, incluindo 
rodas, pneus e até mesmo as 
áreas internas mais difíceis 
de alcançar”, pontua.

Mais serviços
Além disso, a empresa de 

limpeza de veículos ofere-
ce o serviço de polimento, 
ideal para restaurar o bri-
lho original da pintura e 
corrigir possíveis imper-
feições. “Nosso processo de 

vitrificação, por exemplo, 
cria uma camada proteto-
ra, que ajuda a preservar o 
acabamento do seu veículo 
por muito mais tempo, evi-
tando danos causados por 
sujeira, poeira e agentes 
externos”, complementa o 
colaborador Lucas Bueno.

A Possante Estética Auto-
motiva também conta com 
a aplicação de ozônio, uma 
técnica altamente eficaz 
para eliminar odores e bac-
térias, proporcionando um 
ambiente mais saudável e 
livre de impurezas. “Nossa 
missão é oferecer a melhor 
experiência para você e seu 
veículo, com profissionais 

qualificados e produtos de 
alta qualidade”, ressalta Pa-
trick Andrey.

A Possante Estética Auto-
motiva atende de segunda a 
sexta-feira, das 08 às 18 ho-
ras, e das 07 às 16 horas aos 
sábados. 

O contato para agenda-
mento pode ser feito pelo 
fone 43 99135-6261 (tam-
bém é WhatsApp), dire-
tamente na Possante (rua 
Willie Davids, 1082) ou pelo 
perfil @possante_estetica 
no Instagram. 

“Venha nos visitar e dei-
xe seu carro nas mãos de 
quem entende do assunto”, 
convidam Patrick e Lucas.

A Possante Estética Automotiva 
fica na rua Willie Davids 1082

Seu veículo é 
cuidado nos 

mínimos detalhes


